



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Esta legislatura en el año 2017 declaró de interés cultural, educativo, político y sanitario al libro "Soltando Amarras. Claves para comprender la historia pendiente de la enfermería argentina", reconociéndolo como un aporte fundamental no solo para la disciplina enfermera sino también para la salud colectiva en la Argentina.

Su autora Beatriz Morrone es Licenciada en Enfermería, Magíster en Sistemas de Salud y Seguridad Social y Doctora en Comunicación; profesora titular e investigadora Categoría I Área: Medicina y Ciencias de la Salud. Directora del Grupo de Investigación "Promoción de la salud" Centro de Estudios Sociales y de la Salud. Miembro del Comité Académico de la Maestría en Políticas Sociales de la Universidad Nacional de Mar del Plata, con antecedentes de investigación en el país y en países vecinos. Participa en numerosas asociaciones profesionales y sociedades científicas, y publica en diversas revistas científicas y de divulgación.

Ha publicado alrededor de veinte libros que versan sobre diversos temas vinculados con la determinación de los perfiles profesionales, la historia de la Enfermería en el contexto de la salud pública argentina, entre otros, fijando con mucho valor su postura contrahegemónica, con perspectiva de derechos y enfoque de género.

Hoy nos presenta su nuevo libro "Cecilia Grierson: soy una obrera del pensamiento", resultado de su tesis doctoral, en el que valora y visibiliza a Cecilia Grierson en su tarea de provocar, interpelar todo y a todos con el fin de avanzar, e innovar, a través de un trabajo histográfico impecable. Resignifica sus prácticas sociales destacando su compromiso con la época (1859-1934) que contribuiría a la constitución de la Nación.

Lejos de considerarla solo como la primera médica argentina y con la intención de evitar tal encasillamiento, destaca su activismo provocador en la búsqueda de la ampliación de los derechos de las mujeres. Para ello se inspira en la Cecilia Grierson multifacética: primera médica argentina, maestra y directora de Escuelas, activista institucional, escritora, feminista, afiliada política partidaria, mecenas de artistas plásticos, estudiosa de la ornitología y la botánica, impulsora fundacional de la kinesiólogía y la enfermería, primera especialista en ginecología y obstetricia del país, viajera en búsqueda de intercambios para el progreso de la nación, pionera en el resguardo social de parteras, enfermeras y masajistas, lectora compulsiva, historiadora, profesora en la Academia de Bellas



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Artes, editora, traductora, cronista de su época, investigadora de las condiciones de vida y de trabajo, que da cuenta de su resistencia feroz de jugar un solo rol. Es decir este libro es el resultado de la búsqueda y el análisis de su producción escrita pero también de su intensa y amplia militancia social y política, que se anima a considerar a la iglesia católica como obstaculizadora para que las mujeres ingresen al espacio público y le permite ingresar a las aulas universitarias. Actos que incomodaban a sus adversarios sobre todo por la decisión de luchar por la emancipación femenina, por mejores condiciones de vida y de trabajo de las mujeres en general, "en la atención de salud en particular y para la enfermería en especial", a partir de instalar una vasta agenda de reivindicaciones socio-sanitarias.

Fue presentado por su autora por primera vez en abril 2018 en la Legislatura de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, a la que fui especialmente invitada, y en noviembre del mismo año el Senado de la Provincia de Buenos Aires (Declaración n° 139/2018) lo declara de interés legislativo.

Este libro constituye un aporte imprescindible a la memoria histórica pasada y al debate actual en el campo socio-sanitario en la Argentina y se posiciona a su vez como el rescate del pensamiento de mujeres olvidadas por el relato hegemónico, que se constituyeron en las pioneras de la lucha por la igualdad de derechos.

Por ello:

Autora: Graciela Valdebenito.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés cultural, educativo, político y sanitario el libro "Cecilia Grierson: soy una obrera del pensamiento" de la Dra. Beatriz Morrone, por su aporte significativo al debate actual en el campo de la salud colectiva en general, desde una perspectiva feminista-pedagógica, institucionalizante y sociosanitaria, y a la historia de la enfermería en particular.

Artículo 2°.- De forma.